DOCE DE MAYO DIA INTERNACIONAL DE LA ENFERMERA

Cada año por esta fecha se celebra un día más de la Enfermería a nivel mundial.

Después de la labor desarrollada durante un largo lapso, es bueno hacer una pausa, no solo para disfrutar de las expresiones de afecto, sino para reflexionar un poco en nuestro compromiso con la sociedad y a la vez palpar lo que la sociedad espera de nosotros.

Con los avances tecnológicos y científicos vemos cómo las perspectivas de enfermería se amplían, sin dejar de lado la esencia misma de la profesión que es la consideración íntegra del ser humano, como miembro de una familia y componente de una sociedad.

Los conceptos de Lancaster (1983), en relación a que no todos los cambios tienen un efecto positivo y favorecedor del crecimiento en la salud y que el hombre no logra responder eficazmente a la rapidez con que se producen dichos cambios, nos alerta sobre el choque que estos ocasionan "en los mecanismos fisiológicos y psíquicos de enfrentamiento"; de ahí la importancia de equilibrar el impacto de la tecnología en nuestro quehacer diario, por cuanto existe el peligro de mecanizar nuestra acción, dejando de lado la naturaleza fundamental del ser humano.

Por otro lado, la experiencia y los mismos adelantos científicos, han enseñado que la prevención de la enfermedad y la promoción de la

Salud, resulta menos onerosa y menos dramática para el ser humano y facilita una cobertura incalculablemente mayor, que la atención necesaria para hacer frente a la enfermedad ya instaurada.

Las premisas anteriores han señalado la necesidad de llevar a cabo cambios en los planes de estudio de la carrera de enfermería, para destacar la importancia de la prevención, tanto a nivel individual como de la familia y grupos de la comunidad y la humanización del profesional de enfermería dentro de los avances de la ciencia y la tecnología actual.

Con el fin de dar un soporte teórico a las modificaciones realizadas en los enfoques de los planes de estudio, la profesión se ha visto en la obligación, de pasar de un trabajo investigativo esporádico y circunstancial, a una forma de investigación sistemática y congruente, con las áreas que surgen, como consecuencia de la evolución en el campo de acción de la enfermera.

Son muchas las puertas que se han abierto para la enfermera, como resultado de esta evolución y algunas facultades de enfermería, han respondido al reto que significa formar profesionales que puedan desempeñarse, como especialistas en áreas críticas. Es así como en la actualidad se ofrecen postgrados en la facultad de Enfermería de la Universidad Nacional, en Enfermería en Salud Mental, Enfermería Cardio-respiratoria, Educación en Enfermería y muy pronto se brindarán postgrados en Salud del Trabajador y Perinatología.

Aunque los planes de estudio aun no contemplan la formación de la enfermera como profesional independiente, muchas egresadas de los programas básicos han demostrado que son capaces y se han decidido por esta alternativa, la cual señala un nuevo rumbo a las perspectivas de la profesión.

Antes de concluir estas líneas, y no por menos importante, es grato señalar la forma como se celebró el día de la enfermera en nuestra facultad. La expresión de afecto y camaradería que se vivió entre estudiantes y docentes, fue una muestra del alcance que tienen la comunicación clara y el respeto mutuo, para lograr unas relaciones que favorezcan el crecimiento personal y profesional.

El profesorado agradece de verdad a los estudiantes y está conciente de su valor y capacidades.

COMITE EDITORIAL